
MINUTA  DA ATA  DA 11ª  REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DO CONSELHO  DO  INSTITUTO

LATINO-AMERICANO DE ECONOMIA, SOCIEDADE E POLÍTICA.

DATA: 11/10/2022 (onze de outubro de 2022) – 09h30 – Espaço Florestan Fernandes II 

PRESENTES: Fabio Borges – Diretor do ILAESP; Cristiane Sander – Vice-diretora do ILAESP; Fernando

Gabriel  Romero  –  Vice-Coordenador  do  CIIRI;  Amilton  Jose  Moretto  -  Coordenador  do  CIES;  Lucas

Ribeiro Mesquita – CA Ensino Pós-Graduação. Representantes docentes:  Karen Dos Santos Honório; Maria

Alejandra Nicolas. Representantes Técnico-administrativos: Luiz Fernando Kiihl Matias, Monica Fernandes

Canziani. Representante discente: Mayara Amaral de Andrade; Anali Vitoria de Queiroz.

AUSÊNCIAS: Claudia Lucia Bisaggio Soares – CA Ensino Graduação; Ramon Blanco – CA Pesquisa;

Henrique Coelho Kawamura – CA Extensão; (justificadas);

1. Expediente:

1.1 Justificativas de ausências dos conselheiros – Presidência;

1.2 Informes.

2. Ordem do Dia:

2.1 Processo 23422.018270/2022-79:  O docente João Roberto de Barros II solicita mudança do curso de

Filosofia  para  o  curso  de  Ciência  Política  e  Sociologia.  Relatora  Karen  Honório.

Abertura da reunião. Verificada a existência de quórum procedeu-se ao início da reunião. O Presidente

Fábio abre a reunião, informa que será gravada e inicia o expediente.  1.1 Justificativas de ausências dos

conselheiros: Cláudia férias está em licença capacitação, sua representação não tem suplente; Ramon Blanco

e Henrique Coelho Kawamura justificaram ausência por questões pessoais. 1.2 Informes: 1.2.1 PGD. Houve

reunião da reitoria  com as  direções  dos quatro institutos  para  esclarecer como implementar  o PGD, foi

discutido as particularidades dos institutos. Ilaach e Ilatit pensam em uma padronização e Ilaesp e Ilacvn

pretendem organizar a implementação com as equipes. 1.2.2 Campus integração. Terá reunião quarta que

vem para apresentação de estudo detalhado e finalizado pela reitoria para a mudança do ILAESP para o novo

campus. Em contrapartida Fabio pediu que se garantisse o espaço para os docentes trabalharem, as salas para

a pós-graduação e o laboratório de informática. A mudança será em janeiro para início das atividades em

fevereiro. Logo reitoria se comprometeu em enviar um ofício detalhando o planejamento. 1.2.3 PDU. Ficou

sem preenchimento adequado nos últimos anos e precisamos preencher de 2020 a 2023, o qual visa orientar

o planejamento do instituto. Precisamos inclusive apresentar as materialidades para 74 objetivos os quais o

instituto está atrelado. Muitos dos objetivos são atrelados as coordenações de curso de graduação e centro,

logo ontem tiveram reunião com as coordenações para alinhar uma metodologia de trabalho e orientação das

ações em prol do PDU, PDI e o Plano de gestão da universidade. O próximo passo é fazer a reunião com as

coordenações  das  pós-graduações.  Logo,  para  além  do  PDU  pretende-se  fazer  um  documento  do

planejamento do nosso instituto, englobando todos seus cursos e unidades administrativas para orientar as

ações nos próximos anos. 1.2.4 Calendário acadêmico. Lucas informa que nesta sexta agora tem reunião do

CONSUN para debater o calendário acadêmico, visa voltar à proposta original do calendário acadêmico,
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então pode ter uma mudança no início das aulas da graduação. Findados os informes, inicia-se a ordem do

dia: 2.1 Processo 23422.018270/2022-79: O docente João Roberto de Barros II solicita mudança do curso

de Filosofia para o curso de Ciência Política e Sociologia. Relatora Karen Honório. Relatora apresenta o

histórico do processo, o qual recebeu duas emendas e duas manifestações por e-mail da coordenação do

curso, bem como, manifestação do professor interessado. Como se trata de questões de saúde de aspecto

sigiloso, a relatora solicitou maior prazo para análise e a reunião fechada do conselho. Destaca que o docente

solicitante  cumpriu as  formalidades  exigidas  pelas  normativas  vigentes.  Destaca que há preocupação do

curso de Filosofia pela precarização do curso e sobrecarga do trabalho docente, que o colegiado não se opõe

a mudança do professor solicitante, desde que seja garantida a reposição prioritária desta vaga para o curso.

Com base neste histórico faz parecer pela aprovação da solicitação do professor João para mudança de curso

de Filosofia para Ciência Política. Professora Maria Alejandra questiona como a direção pretende suprir a

vaga do curso de Filosofia, pois são decisões de responsabilidade da COSUEN. Fabio relata que conversou

com a PROGEPE, que eles trabalham com um ranking de necessidades de vagas, e neste ranking o curso

prioritário para receber vagas já é Filosofia. Logo, há a prioridade da Pró-reitoria em atender o curso. Com a

coordenação  de  curso  a  solução  proposta  é  que  se  análise  os  docentes  do  ILAESP  que  poderiam

emergencialmente  atender  a  disciplina  que  normalmente  era  ministrada  pelo  professor  João.  Monica

questiona sobre a possibilidade de contratação de um substituto, no entanto, Fábio destaca que o ano eleitoral

dificulta,  diz que tem a vaga do professor visitante Werner que saiu da UNILA. Também a questão de

redistribuição por decisão judicial da docente Juliana Guanais que a PROGEPE ainda não soube responder se

realmente perdemos essa vaga. Mathias lembra que o MEC tem um banco de vagas, que é necessário a

negociação da UNILA com o MEC. Acrescenta que o cerne do debate é a qualidade de vida do docente,

cuidar da questão humana. Maria Alejandra afirma que a PROGEPE elaborou um calendário de realização

de concursos para o ano de 2023. Amilton sugere conversar com professor solicitante se ele aceitaria assumir

apenas está  disciplina de Filosofia  Política  enquanto o ILAESP segue buscando essa  nova vaga.  Lucas

destaca  a  necessidade  de  clareza  na  universidade  e  no  instituto  em  relação  às  vagas  disponíveis  e  a

movimentação das vagas, pois há cursos que conseguem substituir seus professores com facilidade, outros

cursos perdem as vagas e não se sabe para onde vão, outros precisam passar pela COSUEN, logo, percebe

que  não  há  uma  transparência  em  relação  ao  procedimento  do  preenchimento  de  vagas  docentes  na

universidade.  Ter  a  clareza  sobre  o  mapeamento  da  necessidade  de  vagas  e  o  procedimento  para  o

preenchimento. Destaca ainda a necessidade de clareza no instituto em relação das vagas de visitantes e

substitutos, essa distribuição tem o hábito de ser feita por negociações individuais e não passam por uma

discussão mais ampla, no conselho do instituto, por exemplo. Monica relata que o instituto tem feito esse

trabalho. Fabio diz que a PROGEPE disponibiliza essas informações no site, que devemos olhar o que está

disponível e fazer propostas de melhorias mais pontuais. Matias acrescenta que esta pauta nos chama atenção

para a necessidade de se combater a precarização do trabalho, o assédio e o adoecimento dos servidores.

Carolina complementa para nos atentarmos as causa de pedidos como o do professor João chegarem ao

CONSUNI,  a necessidade de capacitação para se  cultivar  melhores relações  interpessoais  e  combate ao

assédio a fim de favorecer um bom ambiente de trabalho e precaver adoecimento de servidores. Finalizada a
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discussão,  é  colocado  em  votação  e  o  conselho  aprova  a  mudança  de  curso  do  professor  João  por

unanimidade.

Sem mais para tratar, lavram essa ata a secretária e a presidência do conselho.

_____________________________                                        ____________________________
Fabio Borges                                                                             Carolina Lima Della Monica
Presidente do Conselho                                                                    Assistente em Administração
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DA INTEGRAÇÃO LATINO-AMERICANA
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, ADMINISTRAÇÃO E 
CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 27/09/2022

ATA DE REUNIÃO Nº 11 EXTRA consuniesp/2022 - CONSUNIESP (10.01.06.02) Serviço Público Federal 
(Nº do Documento: 27) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 29/11/2022 12:08 )
AMILTON JOSE MORETTO

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

CIES (10.01.06.02.04.03)

Matrícula: ###327#3

 (Assinado digitalmente em 30/11/2022 12:32 )
CAROLINA LIMA DELLA MONICA

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO 

SAILAESP (10.01.06.02.04.09)

Matrícula: ###725#7

 (Assinado digitalmente em 29/11/2022 18:11 )
CRISTIANE SANDER

DIRETOR DE INSTITUTO - SUBSTITUTO

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: ###545#4

 (Assinado digitalmente em 29/11/2022 12:05 )
FABIO BORGES

DIRETOR DE INSTITUTO - TITULAR

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: ###854#2

 (Assinado digitalmente em 05/12/2022 08:13 )
FERNANDO GABRIEL ROMERO
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: ###184#7

 (Assinado digitalmente em 01/12/2022 09:06 )
KAREN DOS SANTOS HONORIO
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

CRII (10.01.06.02.04.04.01)

Matrícula: ###691#6

 (Assinado digitalmente em 01/12/2022 10:14 )
LUCAS RIBEIRO MESQUITA

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

PPGRI (10.01.06.02.04.06)

Matrícula: ###440#8

 (Assinado digitalmente em 30/11/2022 16:31 )
LUIZ FERNANDO KIIHL MATIAS

ADMINISTRADOR 

PPGRI (10.01.06.02.04.06)

Matrícula: ###612#2

 (Assinado digitalmente em 30/11/2022 15:16 )
MARIA ALEJANDRA NICOLAS
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

PPGPPD (10.01.06.02.04.05)

Matrícula: ###958#5

 (Assinado digitalmente em 29/11/2022 14:18 )
MONICA FERNANDES CANZIANI

ADMINISTRADOR 

ILAESP (10.01.06.02.04)

Matrícula: ###222#8

 (Assinado digitalmente em 29/11/2022 19:55 )
MAYARA AMARAL DE ANDRADE

DISCENTE

Matrícula: 2021###########4

 (Assinado digitalmente em 29/11/2022 12:06 )
ANALI VITORIA DE QUEIROZ

DISCENTE

Matrícula: 2020###########9

Visualize o documento original em  informando seu número: , ano: , tipo: https://sig.unila.edu.br/documentos/ 27 2022
, data de emissão:  e o código de verificação: ATA DE REUNIÃO 29/11/2022 af9af27cce

https://sig.unila.edu.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

